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行贿者的承诺是靠不住的，情妇的甜言蜜语也是靠不住的。那么，什么才是靠
得住的呢？假使他们的“承诺”个个固若金汤，后果又会如何？其实，作奸犯科者的
忏悔千千万，鲜有诉及根本的切肤之感——靠得住的不是官员的意识或能力，也不
是行贿者或情妇的义气，而是严丝合缝的权力构架与铜墙铁壁的监管体系。如果一
把手的权力不是那么“通天”，如果权力作为都曝晒在阳光底下，公权执掌者又何至
于时刻游走在诱惑与风险的边缘？ ——《华西都市报》

位于嵩山路与中原路交
叉口西南角的“竹林爱情
角”，近日连续被晚报报道。
综合报道反映的事实，我们
不难发现，“竹林爱情角”是
个矛盾体。一方面，它“公

益”，初衷美好。比如说收费低，正规的婚介所
登记收费600~700元，这里10元钱就能成为终
身会员；比如说它“卓有成效”，“5年来撮合近千
对”的成绩，是不能磨灭的事实。

但另一方面，它是不规范的。从法理上说，
“竹林爱情角”没有在民政部门注册、没有在工商
部门办执照、没有固定办公地点、没有留办公电
话、拦绳收费和收取会费没有在物价部门审核批

准，公益绿地正在被破坏中，理应被取缔——“公
益”并不意味着不被管理。从情理上说，“掏乱的
人越来越多”意味着有会员已经受骗——不管是
不是有婚介所派婚托来捣乱，为了维护市民的合
法权益，取缔“竹林爱情角”在情理之中。

但是，取缔之后，还涉及“善后”的问题。
6000多名会员，应该给个说法。组织“竹林角”
的毛玉雪老人在接受采访时说，会员们的会费，
基本上都用在正常开支上了，4个组织者每个月发
不了几百元的工资。毛玉雪老人所说应该属实，
接下来的问题是，如果几位组织者想处理“善后”
事宜，不妨有以下几方面的努力：比如说，近期收
取的、还未履行服务的“会员会费”，不妨退给“会
员”们；既然是力图做“公益”，接下来不妨采取定期

通联的方式，分流“会员”，让他们单独活动……要
知道，无论如何也不能再干“拦绳收费”的事了，公
益绿地归全体市民所有，不是你家的后花园。

当然，如果有正规的婚介所愿意接手“竹林
爱情角”，或者是“竹林爱情角”愿意变身为合法
的婚介机构，也未尝不可。如果“竹林爱情角”
处理完善后事宜后销声匿迹自然不论，如果是
实现“转型”，起码应该做到以下几点：规范收
费，不私占公共绿地，确保每一位会员的合法权
益不受侵害。如能做到这些，“竹林爱情角”或
能恢复其当初的美好。

延伸来看，“竹林爱情角”的际遇，应该引起
其他类似“公益组织”检视自身的反思，能够成
为相关部门进行常态管理时审慎思考的案例。
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承认CPI超标，抵达真相之始
国家发改委主任张平9日在“全国煤炭工作

会议”上表示，估计今年的CPI(居民消费价格指
数)要比3%稍微高出一点，这是发改委官员今年
以来首次表态，称全年CPI可能高于 3%。今年
年初，我国设定的管理通胀预期将把全年CPI增
长控制在3%的水平。 （11月10日《新京报》）

以往，不少官员陷入了指标主义的漩涡不
能自拔，为了达到预期目标，不惜弄虚作假，数
字挺好看，但华而不实，轻轻一挤皆是水分。承

认CPI超标，老百姓就会心安，才可能摆脱无力
感，同时决策部门才更好地有针对性地制定政
策。因为很显然，CPI是3%，还是5%，乃至是7%，
所对应的决策绝对不一样，所以，愿国家发改委
的坦诚，能够刷新个别官员的陈旧思维，并形成
一种制度性安排，即尊崇事实，实事求是，不遮
蔽真实数据，也不给数据掺水。 王石川

“摒弃以官定薪”应注意哪些问题？
11月9日，人社部劳动工资研究所所长苏海

南做客人民网谈社会保障和收入分配。他透露，
我国要改变当前公务员工资制度不完善的怪现
象，就应摒弃以官定薪。（11月10日《京华时报》）

公务员工资摒弃以官定薪有着积极意义，
利于基层公务员的稳定和发展。但同时，有两
个问题应被重视：一是公务员工资应透明，让纳
税人知晓，改变福利泛化的怪象。也就是说，应
着力消除制度外收入的存在。二是要破除公务
员薪酬调整只升不降的怪圈。目前我国公务员
薪酬能升不能降，能增不能减的状况非常普
遍。解决之道是，公务员作为社会的管理者和
服务者，其整体绩效表现为社会秩序、经济发展
状况的优劣，因此，公务员薪酬水平应该与其挂
钩，上下浮动，这也是许多国家和地区的惯例。

朱四倍

话题：杭州拟规定人才
专项用房可半价购买，引网
友热议

网友发言
既是人才，收入已经很高，“半价房”

对普通人不公平。既是人才，需要用半价
房去吸引，何不直接支付更高的薪酬？这
样更市场化。如何界定是否为人才，应该
有明确的标准，起码应该事先把名单拿出
来让民众评一评、议一议，是不是这个道
理？ 北京网友

事实上，一些地方早就有类似的做
法。作为一项吸引人才的政策，其初衷可
能是好的。民众担心的是，初衷良好的政
策会在执行中变味，比如说会造成不公，
会导致公共财政的浪费，这些问题都需要
职能部门及时站出来澄清，释疑民众。

广东网友

话题：我国每年5.7万煤矿
工人患尘肺病，6000余人死亡

网友发言
调研显示，多数煤矿井下粉尘浓度严

重超标，自1983年至2008年，煤尘最高浓度
范围每立方米198～3420毫克，超过国家标
准49.5～855倍，每年有大量职工患上尘肺
病。截至2007年年底，全国煤矿企业累计
尘肺病患者31.2万例（不包括乡镇煤矿），尘
肺病检出率高达7.2%。既然早就有调研，为
何不早点加强监管呢？疑惑中。 腾讯网友

调研显示，部分企业在岗职工的最低
受检率只有32.2%；有64.3%的煤炭集团没
按照规定对退休工人进行体检。此外，企
业职业病平均漏诊率为3.72%，漏诊率最
高达 20%。哎，数据触目惊心啊。接下
来，希望“多数煤矿井下粉尘浓度严重超
标”的问题能被相关部门足够重视。发现
问题只是第一步，尽快解决问题才是王道
啊。 新浪网友


